
我市新增 5家
“河南老字号”

信阳消息 （记者 马依钒 ）10 月 28 日 ，河南老
字号 （中原贡品 ）创新升级工作会议暨第七批 “河
南老字号 ”、第六批 “中原贡品 ”授牌仪式在兰考
县焦裕禄干部学院举行。 我市 5 家老字号品牌位
列其中。

省民间文化遗产抢救工作委员会公布的第七

批“河南老字号”共有 96 家企业品牌入选。 其中，我
市有 5 家上榜，均为食品餐饮类品牌，分别是：潢川
县汪记双柳鱼丸、商城县杨记金刚碧绿茶叶、商城
县李家冬谷酒、商城县夏记筒鲜鱼、潢川县万家糖
炒栗子。

据了解，“河南老字号”的认定条件包括：拥有注
册商标所有权或使用权； 申报品牌创立于 1966 年
（含）以前；传承独特的产品、技艺或服务；有传承中
华民族优秀传统的企业文化； 具有中华民族特色和
鲜明的地域文化特征，有历史价值和文化价值；具有
良好信誉，得到广泛的社会认同和赞誉；企业由国内
资本及港澳台地区资本相对控股，经营状况良好，具
有较强的可持续发展能力。

老字号、 贡品文化是中华优秀传统文化的重
要组成部分， 是集物质文化遗产和非物质文化遗
产于一体特有的文化遗产， 在促进地域政治经济
发展，助推文化旅游产业构建，进一步推动地域特
色品牌的发展中起到了积极作用。

河公园步行桥上垃圾遍地
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《老家河南》系列手绘打卡地图发布

我市多处景点获生动展示
信阳消息 （记者 李 宇

戴子翔 ）你心中的“老家河南”
是什么样子的？在首届全球文
旅创作者大会 （以下简称 “文
旅大会 ”）收官之际 ，河南省
文化和旅游厅 、 字节跳动以
及 11 大会场联合发布 《老家
河南 》系列手绘打卡地图 （以
下简称 “手绘地图 ”），将老家
河南的 86 个当红景点用手
绘形式呈现在手机上 ， 带给
大家一个“萌版老家”。

记者了解到，《老家河南》
系列手绘地图的诞生，与首届
全球文旅创作者大会密不可

分。大会于今年 5 月在信阳开
幕， 由河南省文化和旅游厅、
河南省互联网信息办公室主

办 ，信阳市人民政府 、北京字
节跳动科技有限公司承办，济
源市 、嵩县 、栾川县 、鲁山县 、
林州市、辉县市、博爱县、卢氏
县、淅川县、南召县共同协办，
旨在通过全民创作来宣传推

广“老家河南”。通过 5 个月的
内容共创 ，创作达人 、自媒体
作者、文旅从业者等各行各业
人员都加入到创作队伍中，共
创作出 200 多万件关于河南
文化旅游的优质作品。

为了吸引更多年轻人关注

“老家河南”，河南省文旅厅、字
节跳动以及 11 大会场组织近
20 位工作人员，从 200 多万件
作品中挖掘出网友最喜爱的网

红景点， 最终耗时 1 个月为每

个会场设计出专属手绘地图。
手绘地图主要采用扁平、

线描的方式， 将各会场网红景
点、气质风貌一一串联，体现出
每个会场的独特风景和人文风

貌。主会场信阳的手绘地图以绿
色为底色，河区的茶园、南湾
湖的鱼、平桥区的美丽乡村等都
在手绘地图上生动展示出来。

据了解， 大会之所以选择
手绘的方式， 就是希望能燃起
更多年轻人来“老家河南”打卡

的热情， 同时探索出更多文旅
互联网新玩法。 11 月 2 日，文
旅大会闭幕式将在信阳市百花

之声大剧院举行。届时，现场将
完整展示共创成果， 揭晓最优
质作品和创作者， 并公布河南
文旅最新传播数据。同时，闭幕
式还将通过现场创作的形式，
将当下流行的互联网传播与中

原经典文化进行新一波的融合

碰撞，对“老家河南”进行新一
轮的热度传播。

河公园步行桥上垃圾遍地无人管
△市城管局:工程在建仍未交工
△承建公司:将派人进行垃圾清理
△市民:呼吁游人提升自身素质

信阳消息（记者 张方志）河
公园步行桥自建成通行以来，逐
渐成为河之上又一道亮丽的

风景，也成为广大市民打卡游玩
的一个景点。 但是，近日有不少
市民反映， 步行桥上垃圾遍地，
无人清扫，实在是大煞风景。

实地探访：步行桥上垃圾遍地

10 月 29 日上午，记者来到
河公园步行桥进行探访。从步
行桥北头拾级而上，刚登上第二
层台阶的转向处，记者就看见一
只一次性纸碗被丢在台阶上，碗
里热干面的汤汁洒了一地。

登上桥面，记者发现被丢弃
的垃圾更多，果皮、纸屑、烟头、
竹签、包装袋、卫生纸……遍地
都是，这些垃圾有的分散在桥面
上， 有的聚集在一起堆成小堆。
“看这垃圾集中的程度， 应该有
好几天没打扫了。 ”一位路过的
市民看着地上的垃圾如是说。

原因追踪：工程在建仍未交工

对桥面探访之后，记者联系
了市城市管理局，该局宣传科一
位负责人经过了解后告诉记者，
河步行桥虽然已经竣工通

行，但是整个工程仍然在建，并

没有交工。 “桥是通行了，但是
整个项目还有没有完工的地

方， 比如搭建临时施工通道打
在河道中的桩柱还未清理 ，建
筑尾料还有残存， 河道还未疏
通等。 ”该负责人说，“在未交工
的情况下， 桥面卫生还是由承
建公司信阳城发路桥建设开发

有限公司负责。 ”
随后，记者联系了信阳城发

路桥建设开发有限公司负责人

陈峰，并向他介绍了河步行桥
桥面垃圾遍布无人打扫的情况。
对此，陈峰表示，他们之前已经
和环卫部门谈过交接桥面卫生

管理的事宜， 但至今还没有结
果，不过他表示会派人对垃圾进
行清理。 “我马上通知施工单位，
让他们对桥面上的垃圾进行打

扫。 ”陈峰对记者说。

市民：呼吁游人提升素质

在采访中，很多市民对河
步行桥上垃圾遍布的现象很反

感，对乱扔垃圾的人也表示了强
烈的谴责。 “好好的桥面扔这么
多垃圾，真的让人很生气，真搞
不懂那些扔垃圾的人素质怎么

会这么低！ ”市民魏女士如是说，
“城市是我家，清洁靠大家，只有
我们每一个人都提高素质，讲究
卫生，爱护环境，我们的城市才
能更美好。 ”

当然， 也有市民把桥面垃圾
遍地归罪于桥面上没有垃圾桶。
“步行桥现在是河上的一个景
点， 人流量很大， 应该设置垃圾
桶，否则垃圾确实没有地方放。 ”
一位市民如是道。 但市民刘先生
对此则表示不认同， 他说：“没有
垃圾桶， 你可以把垃圾带走扔进
路边的垃圾桶里嘛。所以，没有垃
圾桶不能成为乱扔垃圾的理由。
而对于那些没素质的人来说，即使
垃圾桶放在他面前他也不一定会

把垃圾放进桶里。我们每个人都应
该提升自身素质，改掉乱扔垃圾
的毛病。 ”

为响应国家全民健身计划，10 月 25 日，河区
精英跆拳道俱乐部在南虹广场举办 “跆拳道和武
术” 汇报表演活动。 本次参加表演的学员最小的 3
岁，活动目的是让孩子们懂得珍惜身体健康，尊敬
长辈，热爱祖国。 活动现场热烈，受到了围观群众的
一致好评。 本报记者 马依钒 摄

全民健身 从“小”做起


